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令和４年度第１回久留米市生涯学習センター運営委員会 

 

次第 内容等 

１～３ 

 

進行：事務局 

 

１．開会 

２．委員長あいさつ 

３．新任委員あいさつ 

４ 進行：委員長 ４．議事 

説明：事務局 （１）令和４年度事業計画について 

委員① えーるピアカレッジについて、「ジェンダーと政治」や「防災

セミナー」など、非常にいい講座だと思う。より多くの方々

に受講していただくために、オンライン配信などでの開催も

できたらと思うがどうか。 

事務局 受講したいが会場に来ることができないという方もいらっし

ゃると思う。今後はオンライン配信などを活用しながら、よ

り多くの方々が受講できる形での開催を検討していきたい。 

委員② 子どもの居場所づくりについて、多くの方が参加されたとい

うことで良かったと思う。今後えーるピア以外の地域でも広

がっていくといいと思うがどうか。 

事務局 市内全域にある学童保育を活用していただくのが最優先であ

ると考える。今回実施してスタッフ要員の確保が難しいとい

う課題が分かった。今後も基本はえーるピアで事業を実施し

ながら、課題含めてどういった展開ができるのかを検討して

いきたい。 

委員③ 子どもの居場所づくりについて、ボランティア育成講座に参

加したが、内容的にはいい講座だったが、参加人数が少ない。

もっと多くの人にボランティアとして参加していただければ

日  時 令和４年８月２２日（火）１０時００分～１１時００分 

場  所 えーるピア久留米 ３０１・３０２学習室 

出席委員 川島委員、木下委員、鳥越委員、行徳委員、池田委員、 

藤木委員、武下委員、坂井委員、佐藤晶委員、佐藤あ委員 

欠席委員 岳委員、御厨委員、井上委員、吉田委員、庄司委員、菊竹委員 

事 務 局 （生涯学習推進課）森山、伴 

（指 定 管 理 者）眞﨑、立石 

傍 聴 者 なし 
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要員の問題もある程度解消でき、事業に広がりができると思

うので、募集方法などを検討してもらいたい。 

委員④ 久留米市内の各校区に対して、ボランティア育成講座の周知

をもっとしていったらいいのではないか。 

委員① 生涯学習センターと各校区のコミュニティセンターでより情

報交換などの連携を行うと、地域でもボランティアが増えて

いくような流れができると思う。 

事務局 地域課題解決のためには、地域の方々のご協力は不可欠であ

る。子どもの居場所づくりについては、まずはえーるピアで

しっかりと行いながら、今後はいただいたご意見の課題を認

識しながら取り組んでいきたい。 

委員⑤ 地域での生涯学習の取組みとして土曜塾や委嘱学級がある

が、こういった取り組みについても活用していきたいと思う。 

委員⑥ 各校区への広報の仕方であるとか、協力体制の作り方である

とか、ネットワークや連携について、今後どうしていくのか

の検討をお願いしたい。 

事務局 市内にある総合支所管内の生涯学習センターや各校区とのネ

ットワークを作りながら、情報提供などを今後より活発に行

っていきたい。 

委員① ボランティア講座を受けた方が団体として活動していくよう

な流れもあると思うが、ＬＬサークルバンクについて、どう

いう団体が登録していてどういった活動が行われているの

か。 

事務局 正確な数字を持ち合わせていないので、後ほど資料を提供さ

せていただく。様々な活動をしている団体の登録があるが、

ご意見のあった子ども向けの活動をする団体についても、今

後人材発掘を行っていきたい。 

※運営委員会中にＬＬサークルバンクのパンフレットを資料

として各委員に配布した。 

 ＬＬサークルの活動実績 Ｒ１：４４６件 

             Ｒ２： ３５件 

             Ｒ３： ４７件 

 コロナの影響でＲ２及びＲ３の実績は大きく減少した。 

５ 進行：委員長 ５．報告 

説明：事務局 （１）令和３年度久留米市生涯学習センター利用状況の報告

について 
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委員② 新型コロナの対応として、今後は人数制限など緩和の方向に

向かっていくと思うが、例えば定員７２人の部屋に満杯に入

れてもいいのか。規制はないのでそれはイベント側・部屋を

借りる利用者側におまかせという事になるのか。 

事務局 定員の制限はなくなっている状況であるが、人と人との距離

が確保できるように、人数や貸室の大きさなどについてアド

バイスをさせていただきながらご利用いただいているのが現

状である。 

委員② もちろん強制はできないと思うが、しっかりと利用状況など

を見ながら、適切にアドバイスを今後もしていただくように

お願いしたい。 

委員④ 現在、貸室については、窓を開けての定期的な換気を行うよ

うになっているが、こういった大きい施設の空調は窓を開け

なくても換気は大丈夫だと聞いたことがある。実際はどうな

のか。 

事務局 換気については施設全体で常時運転しているが、絶対に大丈

夫とは言い切れない。網戸を新たに設置するなどのコロナ対

策を施しており、定期的に窓を開けての換気も行う方がより

感染対策として有効と思われるため、お願いしたい。 

説明：事務局 （２）えーるピア久留米駐車場整備について 

 質疑なし 

５ 進行：委員長 ６．その他 

説明：事務局 （１）次回の運営委員会について 

 質疑なし 

 その他 

委員⑦ 毎年、えーるピアの視聴覚ホールを利用しているが、ホール

の控え室について、人数が多い場合には狭くて入りきらない

ケースがあるので、広げたりすることはできないか。 

事務局 部屋の構造自体を変えるのは中々難しい。別の貸室を控え室

としてご案内できるので、ホール予約時に窓口でご相談いた

だくようお願いしたい。 

閉会   

 


